
EVENTO:  

•   Reunião da Comissão Própria de Avaliação Univali - CPA 

2.-COORDENAÇÃO: Profa. Jeane Cristina de Oliveira Cardoso  

3. - Data: 23.02.2015 

 Horário:  16h30 

 Local:  Laboratório de Hospedagem – Univali Campus Balneário Camboriu 

                      

4. - ENVOLVIDOS: 

Comissão de Avaliadores – Reconhecimento do Curso Superior de Tecnologia em 

Marketing – Campus Balneário Camboriu 

Professores Doutores:  Gilberto Martins Santos  

                                           Ruy Cordeiro Aciolly 

Comissão Própria de Avaliação – CPA 

 

5.  PAUTA: Reunião com Avaliadores membros da CPA 

 

6. – ASSUNTOS TRATADOS: 

Reunião com a comissão de Avaliadores do Reconhecimento do Curso Superior de 

Tecnologia em Marketing-Campus Balneário Camboriu 

 

–Abertura da Reunião: 

Profª. Jeane Cristina de Oliveira Cardoso – Representando o Presidente da Comissão, 

Professor Mário Uriarte Neto, que justificou sua ausência em virtude de inúmeros 

compromissos junto ao Centro de Ciências da Saúde-CCS. 

 

 6.  Encaminhamentos e Informações: 

Aos vinte e três dias do mês de fevereiro de dois mil e quinze, às dezesseis e trinta 

horas, nas dependências da Universidade do Vale do Itajaí – Univali, Campus Balneário 

Camboriú, situado na Quinta (5ª). Avenida, número um mil e cem, Bairro dos 



Municípios, reuniram-se no Laboratório de Hospedagem, localizado no Bloco quatro, 

segundo andar, os integrantes da Comissão Própria de Avaliação-CPA e a Comissão de 

Avaliadores, responsável pelo Reconhecimento do Curso Superior de Tecnologia em 

Marketing, composta pelos professores doutores, Gilberto Martins Santos e Ruy 

Cordeiro Aciolly. Sob a condução da Professora Jeane Cristina de Oliveira Cardoso, 

inicia-se a reunião extraordinária com pauta única, reunião esta, com a comissão de 

Reconhecimento do Curso Superior de Tecnologia em Marketing Campus Balneário 

Camboriu. Nesta reunião, houve as ausências justificadas dos membros: Evandro Melo, 

representante do corpo discente, Guido Renato Miranda, Representante da Sociedade 

Civil, professora Blaise Keniel da Cruz Duarte, representante do corpo técnico 

administrativo e Mário Uriarte Neto, representante da direção de centro. Os 

professores Gilberto Martins Santos, e Ruy Cordeiro Aciolly, iniciam a reunião, 

cumprimentando a todos os presentes. Na condição de coordenador desta comissão, 

professor Gilberto, aguarda a manifestação dos integrantes da CPA para relatarem 

sobre as atividades desenvolvidas.  Neste momento, a professora Jeane Cristina de 

Oliveira Cardoso, se apresenta e faz um breve relato dos vinte anos de trajetória da 

Comissão Própria de Avaliação-Univali. Relata sobre a criação, ações e demais 

informações da CPA, informa que a comissão da Univali é composta por dezoito 

membros, sendo doze titulares e seis suplentes, no entanto, todos são convocados 

para participarem das reuniões, tanto as ordinárias, que cumprem com o calendário 

estabelecido e aprovado no início de cada ano, como as reuniões extraordinárias, estas 

quando das visitas das Comissões de Reconhecimento. Menciona também, que 

recentemente houve algumas alterações no Regulamento, com a aprovação unanime 

de todos seus integrantes, no entanto, para sua vigência, será pauta da próxima 

reunião do Conselho Universitário-CONSUN, agendada para o próximo dia dezesseis de 

março. As reuniões são realizadas periodicamente (mensalmente), todas as 

informações, analises dos eixos e ações desenvolvidas são utilizadas para a realização 

dos Relatórios: parcial e anual.  A Comissão Própria de Avaliação – CPA da Univali é 

formada desde dois mil e quatro. Os dados estatísticos, as avaliações realizadas e 

principalmente os resultados em relação ora avaliado são apresentados pelo professor 

Nilmar de Souza, membro representante do corpo técnico administrativo, que também 

salienta a significativa participação do corpo docente e discente da Universidade. 

Sendo que os professores tem acesso ao Boletim de Desempenho, por meio da 

devolutiva dos resultados postados na ferramenta utilizada pela Instituição 

denominada Busines Inteligente – BI, no link intranet, estes resultados são discutidos 

com o coordenador do curso e os professores com seus respectivos alunos. A avaliação 

do Curso de Marketing é apresentada nos slides, ressaltando o professor Nilmar de 

Souza que esta é a terceira vez que o curso participa da Avaliação Institucional. Após 

uma semana da aplicação da Avaliação, os resultados são conhecidos e socializados, os 

itens referentes às disciplinas, turno, período, são apresentados de forma tabular ou 

gráfica, na qual são denominados boletins de desempenho Estes resultados permitem 

cruzar vários dados, possibilitando melhorias no que se refere ao ensino, docente, e a 

infraestrutura. 

 

 



A avaliação Institucional é uma ferramenta utilizada para a melhoria da gestão, pois os 

resultados são analisados de forma que contribuem para todo o processo de melhorias 

da instituição. Após a explanação dos dados e resultados, o professor Gilberto, 

agradece pela apresentação, parabeniza e enaltece a expressiva presença dos 

membros da Comissão Própria de Avaliação.  Em seguida, professor Ruy, se apresenta 

e ressalta que os dados apresentados, são constados nos documentos institucionais 

solicitados e postados junto ao E-MEC. Indaga o professor, sobre a composição da CPA, 

se tem representantes em outros campi, é informado sobre as modificações no 

Regulamento, que prevê Subcomissões, ou seja, em cada campus, uma formação, 

representantes, docentes, discentes, corpo técnico-administrativo, esta nova 

composição, alega o professor Marcos Luiz Pessatti, será altamente positiva, pois mais 

pessoas estarão pensando e contribuindo para as tomadas de decisões que se fazem 

necessárias. Ainda questiona o professor Gilberto Martins Santos, sob quem preside a 

CPA da Univali, é informado que é o professor Mário Uriarte Neto, diretor do Centro 

de Ciências da Saúde, que não se encontra na reunião, em virtude de compromissos 

referentes ao centro que dirige. Em relação às ações da Comissão com a administração 

superior, é também informado que no início, houve resistências, pois reivindicações 

eram apresentadas e sugeridas mudanças, melhorias; no entanto, com os resultados 

apresentados, atualmente as ações da CPA, são vistas de forma altamente positivas e 

as avaliações e seus respectivos resultados são utilizados no Plano de Desenvolvimento 

Institucional – PDI.  A representante da Sociedade Civil da grande Florianópolis, 

professora Erotides da Silva Campos, é questionada sobre como a sociedade vê a 

Univali em todo o seu contexto, sua resposta é em relação às inúmeras parcerias com 

a comunidade de seu entorno, cita ainda os diversos cursos de extensão que são 

ofertados e que buscam atender as necessidades destas comunidades, salienta ainda, 

que há uma preocupação da administração superior, em buscar a excelência em todos 

os serviços que serão prestados, respondendo a pergunta do professor Gilberto, a 

senhora Erotides, relata sua trajetória como docente, membro de associações e 

sempre com trabalhos voltados aos interesses da comunidade.  O professor Ruy 

Cordeiro Aciolly, pergunta como os resultados da avaliação ou devolutivas chegam aos 

discentes, para responder a este questionamento, professor Marcos Pessatti, relata 

que este não tem sido uma tarefa fácil, requer esforços e estratégias , no entanto, 

várias ações são realizadas para que o discente, perceba o quanto é importante sua 

participação e que os resultados são altamente benéficos para o seu curso e a 

instituição num todo. Respondendo também esta indagação, a professora Sílvia Regina 

Cabral, afirma que atualmente as coordenações dos cursos, junto com os professores 

integrantes do Núcleo Docente Estruturante –NDE, realizam fóruns que proporcionam 

aos discentes um melhor atendimento sobre a real importância de sua participação na 

Avaliação Institucional, salienta ainda a professora Mônica Zewe Uriarte que o fórum 

do projeto pedagógico é o maior estímulo para os alunos participarem , pois sentem 

realmente como sujeito atuante e parceiro do seu curso e com vez e voz ativa, pois 

nestes fóruns são apresentados os resultados de sua avaliação. Todas as estratégias 

são utilizadas no sentido de conscientização da real importância da participação 

acadêmica, a Comissão Própria de Avaliação, divulga os resultados das ações também 

em banners, adesivos, totens, informativos, cartazes nas bibliotecas e informações que 

são obtidas pelo acadêmico em sua intranet. Como representante docente, do curso 

de psicologia, Fabiana Lenz, salienta que os alunos nem sempre sabem o que significar 



realmente sua participação, no entanto, o centro acadêmico no qual integra, realiza a 

Semana Acadêmica, para estimular a participação e a importância de cada membro, 

multiplicar as informações recebidas.  O professor Nilmar ,ressalta também que a 

avaliação do professor é utilizada para sua ascensão docente na Universidade. 

Professor Gilberto, questiona sobre quais ações são adotadas em relação à 

infraestrutura, a informação foi mencionada pela representante do corpo técnico-

administrativo, Ruth Broglio da Silveira, relatando aos senhores avaliadores que vários 

indicadores e todas as ações da CPA são inseridas no Planejamento Estratégico e que 

há um sistema utilizado pela Universidade que permite a obtenção de todos os dados, 

atualmente estas informações são linkadas, Planejamento Estratégico, Planejamento 

Institucional, Projeto Pedagógico Institucional, Comissão Própria de Avaliação se 

convergem. A Univali, atendendo as ultimas exigência do INEP/MEC, criou o Núcleo de 

Acessibilidade –NAU, atendendo desta forma, alunos portadores das diferentes 

necessidades especiais físicas e intelectuais, para poder atende-los, são mapeados 

desde seu ingresso na Universidade, anteriormente este segmento era contemplado 

pelo Programa de Atenção ao Discente e Egresso – PADEF. O professor Marcos 

Pessatti, ressalta que na próxima semana, realizado um Seminário com a participação 

dos coordenadores de cursos e integrantes do Núcleo Docente Estruturante e contará 

também com a participação de membros da Comissão Própria de Avaliação, seminário 

este visando às ações do Planejamento Estratégico. Questionada ainda a 

representante do corpo discente, relata que com os resultados da Avaliação 

Institucional, foram adquiridos maior quantidade de exemplares, aumento das 

tomadas, possibilitando aos alunos, acesso a rede, seus computadores , também 

possibilita maior diálogo entre coordenação, alunos e professores , o piso tátil , dentre 

outras conquistas, resultantes da Avaliação Institucional, relata ainda a acadêmica que 

havia em sua sala de aula, uma aluna deficiente visual , que recebeu toda a assistência 

da universidade que disponibilizava monitor para acompanha-la desde sua saída no 

transporte que a trazia e toda o material que utilizava era em braile.  Sobre o piso tátil 

e outras adaptações que estão sendo realizadas, constam em projetos do setor e 

engenharia da instituição. O professor Ruy, faz a observação que todos estes 

questionamentos foram necessários pois não viram informações sobre todas essas 

ações relacionadas à acessibilidade, sabem, eles membro da comissão de avaliadores, 

que nos documentos institucionais constam as informações, no entanto, não há tempo 

hábil para lerem todos estes documentos, pois em apenas dois dias de avaliação torna-

se inviável absorver tudo o que a Universidade realiza. Quando mostrado o adesivo da 

nova campanha da CPA, ressalta o professor Ruy que estas ações devam estar bem 

identificadas e de fácil acesso aos avaliadores, facilitando verificarem o que real é 

desenvolvido e posto em prático em benefício da comunidade acadêmica. Observou 

ainda que não viram, enquanto avaliadores, informações na entrada dos blocos, nos 

banheiros e, em outros locais da Universidade todas as informações mencionadas 

nesta reunião, e que estas, a titulo de sugestão, devem constar também nas 

apresentações aos avaliadores, o que permite conhecerem todas as ações, as 

atividades realizadas e planejadas que buscam atender as exigências do MEC . O 

professor Pedro Floriano dos Santos, ressalta as instituições atualmente tem se 

preocupado e evoluído quanto às questões de acessibilidade e que este tem sido um 

grande desafio, o que permite também o acesso aos alunos portadores de todo e 

qualquer tipo de necessidade, há avanços relevantes , no entanto, novos desafios 



sempre são vivenciados a cada dia, nas universidades. Finalizando, os avaliadores 

professores doutores Gilberto Martins Santos e Ruy Cordeiro Aciolly, agradecem a 

presença de todos e parabeniza o excelente trabalho da Comissão Própria de Avaliação 

da Univali. Nada mais havendo a tratar deu-se por encerrada a reunião. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Comissão Própria de Avaliação 

Participantes Assinatura 

Blaise Keniel da Cruz Duarte  Ausência Justificada 

Daniela Haendchen dos Santos  

Erotides da Silva Campos  

Evandro Melo Ausência Justificada 

Fabiana Lenz  

Guido Renato Miranda  Ausência Justificada 

Jeane Cristina de Oliveira Cardoso  

Marcos Luiz Pessatti  

Maria Aparecida Santana  

Maria Elisabeth Pereira Kraemer   

Nilmar de Souza  

Mário Uriarte Neto  Ausência Justificada 

Mônica Zewe Uriarte  

Neusa Geraldi  

Pedro Floriano dos Santos  

Ronize LizzianiRonchi  

Ruth Broglio da Silveira   

Sílvia Regina Cabral   

Convidados:  

 

 

  

 

 

  

 


